
みんなは今年どんな失敗しちゃった？ 学校、バイト先、通学中、どこで
もすっごい恥ずかしい思いをすることあるよね！その中でも特大のやら
かしを教えてほしいぶん。どんなこともみんなで笑っていい新年を迎え
るぶん！
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特集！男子必見！！

立命生大喜利グランプリ
第2回に参加して下さったみなさんありがとうございました！ みなさんのおかげで立命生大喜利グラ
ンプリも第3回目を迎えることできました。このままRUCの名物コーナーになってほしいな……とひ
そかに願っております。そのためにはたくさんのご応募が必要不可欠です！ 今回のお題は「2022年の
大やらかしは？」です。みなさんの今だから笑えるやらかしエピソードお待ちしております。

今年一番のやらかし思い出したら上のQRコード

から奮って応募してください！これまでと同じく

最優秀賞に選ばれた回答は次号に掲載させてい

ただきます。2023年の初笑いをかっさらってく

れるような爆笑回答楽しみにしています。

大喜利・お悩み相談の

応募はこちらから!!

たくさんの応募

お待ちしております!!

第4回!! 冬の寒さも吹き飛ばせ！！

応募期間は
1月31日まで！1月31日まで！

冬
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応募はこちらから

今回募集
するお題

立命館生に
聞いた！
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飽きないために定期的にメニュー
が変わる生協食堂ですが、一度食
べたメニューが二度と食べられ
なくなる訳ではありません！ メ
ニューが再度登場するのを楽しみ
に待ってみるのも食堂の楽しみの
ひとつですね。

食堂で韓国料理が味わえる韓国
フェアが来年度登場するかもしれ
ないみたいです！ これは楽しみで
すね！

日替わりメニューを文字通りひとこ
とで推しているこの投稿。見つけ
た瞬間、紹介することを決めまし
た（笑）。食堂が一つしかないOIC
では長時間並ばなければいけない
ことも多々ありますが、日替わりメ
ニューは並ぶ時間も大幅に少なく美
味しいメニューも多いですよ！

お悩み相談

あなたのお悩み待ってます。

局員の回答お悩み

今月の

「さいぢ」とはどのような団体ですか？
学園祭を運営管理している団体です。学園祭にかかわる人たち（来場

者、参画者）に向けて場所を提供、管理します。例えば、ステージ企

画であったら、設営、パフォーマンス内容の調整、控室の準備、など

を行います。また、広報やパンフレットの配布なども行っています。

なぜ、「さいぢ」に入ろうと思ったのですか？
理由は２つあります。ひとつは、コロナ禍でもアクティブに活動を

行っていたからです。

ふたつめは、大きなやりがいを感じられると思ったからです。

「さいぢ」で活動していく中で、大変なことと楽しいことを教えて
ください。
コロナ禍ということもあり、運営側として制限をかけなければなら

ない場面があります。ですが、自分たちも学生なので自由にやりた

い気持ちもわかるため難しい立場にあることが大変だと思います。

楽しいことは、自分と同じくやりがいを動機に入部した仲間たちと

学園祭という大きな目標に向かって活動していけることに楽しさを

見出しています。特に、学園祭に参加してよかったという喜びの声

が届いたときにやりがいを感じます。

今年の学園祭のテーマを教えてください。
テーマは“Next Step”です。意味合いは 2 年前にさかのぼるの

ですが、前々年度の学園祭が開催できなかったので、2021 年度

の学園祭のテーマは、もう 1 度学生文化を発信していこうという

意味の“Re:Start”となっていました。今年はそこからさらに次

の step を踏み出して、企画内容や規模をパワーアップさせた学園

祭を楽しんでいただきたい、という思いから“Next Step”とい

うテーマにしました。

おすすめの企画を教えてください。
まず、団体企画です。立命館に所属している学部棟などの学校施設

で日々の活動の発信をする企画です。次に、模擬店・フリーマーケッ

ト企画です。サークルやゼミなどの団体さんが普段の活動とは違っ

た食べ物や様々なモノの売買をします。最後は、目玉企画です。運

営を「さいぢ」で行っています。内容は、洋々館まるごと貸切って

脱出ゲームを企画しています。参加してくださった方には抽選で豪

華景品をご用意しています。

ご協力ありがとうございました！！

好きなこと：

バスケットボールの試合観戦（特に海外リーグ）

「立命館大学特別事業部 さいぢ」
ってどんな団体？ 私もひとこと今月の

生協店舗に設置されている一言カードで生協に寄せられた組合員の声を紹介するこのコーナー。今
回はOICのOIC Cafeteriaで集められた一言カードを紹介します。果たして今回はどのような声が
寄せられたのか、そしてそれらに対する生協職員さんの回答とは…？ 早速見ていきましょう！

開催前のお忙しい時期、この方におうかがいしました！

温玉ネギトロ丼、台湾混ぜそば、サー
モンポキ丼、これらをもう一度食べた
いです。どうかお願いします‼　
�（投稿者　政策科学部2回生　匿名）

日替わり、アツい。（投稿者不明）
韓国フェア、チーズフェアしてくださ
い。何卒宜しくお願いします。�
� （投稿者不明）

メニューは順次提供いたしま
す。10月24日～ 28日の期間

「ピリ辛サーモン丼」を提供致しますの
で是非ご利用ください！
� （回答者　OIC店　山内さん）

日替わりメニューは混雑時でも
すぐに利用ができるので本当に

おすすめです！友達に知らない人がい
ればぜひ教えてあげてください！
� （回答者　OIC店　山内さん）

韓国フェアは来年度以降の開催
を検討しております。今一度お

待ちください。
� （回答者　OIC店　山内さん）

分かります、本当にわかりますこの悩み…。私は次の日ちゃ
んと起きたいときは、次の日の朝の楽しみを用意して寝てい
ます。美味しい朝ごはんを用意しておいたり、見ていたアニ
メをいいところで中断して明日の朝見ることにしたり。こう
することで、アラームが鳴った瞬間に迷いなく起き上がるこ
とができますよ！�ぜひ試してみてください。
� （OIC RUC局員2回生）

ひとこと❶ ひとこと❸ひとこと❷

寒くなってきて朝本当に起きられま
せん！助けてください！
� （政策科学部2回生�O.Kさん）

A AA

  インタビューで教えていただいた
おすすめの企画に私たち

RUC局員が参加してきました！

衣笠祭典を
支えた
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団体企画
清 心 館 地 下 1 階

で展示されていた

団体企画、「REM」

というサークルの

ブースに足を運び

ました。教室 4 つがそれぞれのテーマごとに

わかれている中、私たちは「カートゥーンワー

ルド / 漫画の世界へようこそ」というテーマの

教室に入りました。その中では、センサーを使

い自分自身が動くことで台詞が登場したり、漫

画のワンシーンが投影されたスクリーンの前

に自分たちが立つことで 1 コマが出来上がる

など、参加型の作品を体験することができま

した！ 写真は私たちが『ONEPIECE』のキャ

ラクターになりきり、名シーンを再現したもの

です。展示と聞くとただ見るだけのイメージが

ありましたが、自分が作品の一部になれるエン

ターテインメント性に溢れた企画でした。

目玉企画
私たちは今回の学祭の目玉

企画である「鮮烈の怪盗」

に参加しました。6人でチー

ムを組み、謎を解きながら

ティアラを盗むという内容

でした。結果からいうと、

私たちのチームはティアラ

を盗むことに成功しました !! 私は謎が全く解け

ませんでしたが、同じチームになったお兄さん

が成功に導いてくれました。会場の洋洋館は隅々

まで世界観が作られていたり、運営の方の巧み

な演技だったりで、とても楽しませていただき

ました♪ 来年の目玉企画も参加したいです！

産業社会学部 3回生 U.Kさん



今回の『立命館のdeepな人』では、
アルティメットサークルLudolph 
(ルドルフ) のH.Tさんを紹介しま
す。日本語訳で「究極」を示すアル
ティメット。このスポーツをはじめ
たきっかけや魅力をインタビューし
てきました！ また、Tさんは地区選
抜ミックス代表に選ばれており、そ
こで感じた感想などもうかがってき
ました。この記事を見て少しでもア
ルティメットというスポーツに興味
を持ってくれたらと思います。

全国規模の大会に参加することは初めてであり、関西中

四国選抜に選出していただいたことは非常に嬉しかった

です。しかし、経験が浅い分、自分のプレーが全国で通

用するのか非常に不安でありました。

いざ全国の舞台に立ち、プレーしてみてやはり力のなさ

を痛感しました。スローの安定感、ディスクのスピード

感、相手を抜くためのカットの強さ、競り合いにおける

ジャンプの高さなどなど様々な面において全国はやは

り格段に違いました。しかし、そんな中でも自分に投げ

られたディスクをダイビングしてでも取りきるキャッチ

力、執念というところは全国でも通用すると感じました。

私が所属した関西中四国選抜ミックスチームは全ての地

区に勝ちきることができ、完全優勝を果たしました。普

段一緒にはプレーしない選手との合わせは非常に大変で

した。しかし、お互いにアドバイスをしながら優勝とい

う目標に向けて練習した日々はかけがいのないものであ

り、優勝という目標を達成したときは、涙が出てしまう

ほど嬉しかったです。

DEEPDEEP立命館
ディープな人

の

サークルの概要としては、月・木・金曜日の18 ～ 21

時にBKC第１グラウンドでアルティメットというス

ポーツをしています。

定期的行われるに地区の大会や他大学との練習試合で試

合勘を掴んでいき、毎年８月ごろに開催される全日本学生

アルティメット選手権本戦出場を目標に活動しています。

サークルということで練習や大会に参加するだけでな

く、新歓や夏合宿、BBQ、スキー合宿などなど様々な

交流も行っています。

７人制のチームスポーツで、100m×37mのフィールドでフライングディス

クを落とさずにパスをして運び、コート両端のエンドゾーン内でディスクを

キャッチすれば得点となるスポーツです。

また、アルティメットは身体接触が禁止されていて、フェアプレーを重視して

いるため審判がいません。SOTG(スピリット・オブ・ザ・ゲーム）の精神に則

り、選手同士での話し合いを重視しながらゲームを進めていきます。

　アルティメットの魅力は、浮いているディスクを飛び

つきながら掴む「ダイビングキャッチ」、コートの端まで

届く「ロングスロー」などの他の競技にはないダイナミッ

クなプレーが魅力です。また、チームでどのようにオフェ

ンスしていくのか、どのようにディフェンスしていくの

か細かいところまで話し合ってそれをプレーに移すとい

うこと、プレーの常識がなく、プレーの幅が無限大であ

り、選手が主体となってプレーできるというところも非

常に魅力的だと思います。

私は小学1年生から高校3年生まで野球をやっていました。大学でも

プレイヤーとして野球をしたかったのですが、高校2年の時に肩を怪

我してしまい、その影響で思うようなプレーができなくなってしまい、

大学で野球をすることは諦めました。

しかし、小さい頃から体を動かすことが好きで、両親が目を離すとす

ぐに走り回ってどこかに行ってしまっていた私にとって生活にスポー

ツがないということは考えられませんでした。何か新しいスポーツに

挑戦したいなと考えていた時、立命館大学アルティメットサークルル

ドルフのツイッターを発見しました。高校時代に練習の一環として

やったことがあり、楽しかった記憶があったためとりあえず体験に

行ってみようとなりました。体験に行くと野球では経験しなかった体

の動きでディスクを投げる・取る楽しさがあり、その魅力に惹かれ、

アルティメットを始めました。

サークルの概要・活動内容について教えてください

地区選抜ミックス代表に選ばれたと聞きました。
戦ってみての感想を教えてください。

アルティメットってどんな競技ですか？

アルティメットの魅力を教えてください

アルティメットに興味を持ってくれた方へ一言！アルティメットを始めたきっかけについて教えてください

Ludolph

アルティメットは大学から始める人が9割と言われているスポーツです。練習すればする分だけみるみる上達していきま

す。また、アルティメットを通して交友関係を大きく広げることもでき、充実したプレイヤー人生を送ることができる

と思います。迷ってる暇があったらすぐにディスクを買ってプレーしてみましょう！！

私は一度就活のために、アルティメットに区切りをつけ

ます。しかし、就活が終わった後、チームの目標である

『全日本学生アルティメット選手権本戦出場』を目標に練

習に励んでいくつもりです。また、来年も関西中四国選

抜に選出され、ミックス部門2連覇を達成したいと思い

ます！

今後の目標はありますか？

産業社会学部３回生

H.Tさん
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E.Sさん
グローバル教養学部

趣味：ラーメンを食べること

　　　  世 界の
   クリスマ ス事情　
　　インタ ビュー

Interviews on  Christmas 
     around the  world

アメリカでは、クリスマスが一大イベントです！�
何か月も前からクリスマスに向けて準備をはじめ
ます。クリスマス当日は会社や学校もみんな休み
で、家族と一緒に過ごします。クリスマスの日は、
ハムとマッシュポテト、七面鳥を食べます。アメ
リカでは、クリスマスの約1か月前に感謝祭があ
り、そこでもクリスマスと同じ料理を食べます。
また、クリスマスには教会に行く人もいます。ア
メリカでも家にツリーを飾っていて、大きな赤い
ソックスやオーナメント、星、天使を飾ります。
そして、クリスマスプレゼントは、ツリーに飾っ
た、ソックスに入っています。クリスマスプレゼ
ントを用意するために争奪戦があります。

韓国では、クリスマスは会社も学校も休みです！�ちなみ
にキリスト教徒と仏教徒の割合がほとんど一緒なので、
お釈迦様の誕生日も休みになっています。クリスマスに
は恋人や友達と遊びに行くなど、家族と過ごすより遊び
に行き人のほうが多いです。遊びに行ったときには特別
な料理を食べに行く場合もありクリスマスの雰囲気を楽
しみます。また、韓国でも、ケーキを食べて過ごしますが、
ケンタッキーは食べません（笑）日本と同じように家でも
クリスマスツリーを飾っていて、良い子にして、寝てい
ればサンタさんからのプレゼントももらえます！

スペインのクリスマスはとても長いで

す。12月24日から始まり、１月６日ま

で続きます。クリスマスは日本でいうお

正月のようなもので、クリスマス当日の

仕事はほとんど休みになり、生ハムや仔

羊のロースト、煮込み料理などを家族み

んなで食べて過ごします。クリスマス最

終日の１月６日には、「ロスコン・デ・

レジェス」と呼ばれるドーナツ型の大き

なパンを食べます。ナッツやカラフル

なドライフルーツがトッピングされてい

て、甘くてとっても美味しいです！

フィリピン人はクリスマスが大好き！９月か

らクリスマスフェアなどが始まるので、４ヶ

月間ワイワイしたりおいしいものを食べたり

しています。当日は手作り料理でパーティを

して、家族で過ごす人が多いです。 

キリスト教の人が多いので、クリスマスの１

週間前から午前４時に教会に行って毎日お祈

りをしています。毎朝起きるのは大変ですが、

海外で働く人も家族との時間を大事にするた

めに12月には帰ってきて過ごす人が多いで

す。クリスマスは楽しくて、賑やかで、そし

てとても大事な日です。

韓国のクリスマスは学校と仕事が休みです。 カレンダーに

もクリスマスの12月25日は赤色で表記され、原則として

国が休みに指定されていることから公務員や勤務者も休み

です。 でもクリスマスには飲食店やデパートのようなお店

はクリスマスにも忙しいので、商業施設などで働く人は休

日勤務手当をもらって働くこともあります。 韓国のクリス

マスは日本と結構似ていると思います！クリスマスに恋人

や家族でイルミネーションを見に行ったり、美味しいもの

を食べにレストランに行ったり、お出かけせずにホームパー

ティー楽しんだりと、好きに楽しい時間を過ごします。 ク

リスマスの伝統的な食べ物などは特になく、クリスマスケー

キを食べたり外食したりすることがほとんどだと思います。

韓国のクリスマスは学校も仕事もお休み。デートを

したり、映画を見に行ったり、恋人や友達と過ごす

人が多いです。

自宅で家族と過ごすイメージはあまりなく、友人や

恋人と過ごします。

クリスマスに雪が降ると、その後恋が実るという話

があります。私はパン屋さんでアルバイトをしてい

たので、雪が降っていても降っていなくてもアルバ

イトでした。

クリスマスの本当の意味は全然気にせず、お休みの

日！というイメージです！

中国のクリスマスは日

本とあまり違いがない

かもしれなません。ク

リスマスツリーを置い

たり、クリスマスの日に

外食やデリバリー頼ん

で家族と食べたりしま

す。寝る前に部屋のド

アにでかい赤い靴下を

かけておくと、朝には

その靴下の中にプレゼ

ントが入っています！

中国のクリスマスは12月25日です。中国の新年からは遠く、

また中国人の宗教意識は薄いので、クリスマスは経済活性化の

ために、人々の消費意欲を高める活動の年間活動だと思います。

クリスマスの1 ヶ月前から街とショッピングモールのあちこち

にクリスマスの飾り付けをします。中国のクリスマスでは、贈

り物を贈ったり、食事に行ったり、クリスマスの演芸を見に行っ

たりなど色々な過ごし方があります。私にとって、クリスマス

期間中はクリスマスらしい食べ物や特別なセールがあるので、

買い物やクリスマスの食べ物を体験しに行きます。贈り物の中

に、リンゴは中国独特な習慣です。リンゴの中国語「苹果」の「苹」

と「平安夜」の「平」の発音が同じなので、リンゴを平安の象徴と

して安らかさを祈れるプレゼントとします。

留学生に

聞いてみた
！
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J.H.Kさん
産業社会学部

趣味は旅行に行くこと

S.Iさん 国際関係学部
趣味はぶらぶら散歩をすること

D.Hさん 国際関係学部
趣味はガーデニング

J.A.Lさん 国際関係学部
趣味は政治について知ること、
スクラップブックを作ること

A.Bさん 国際関係学部
世界の政治や文化について学び旅行をすること

G.Aさん
情報理工学部

趣味：アニメと映画を見る、
ゲームをする

S.Jさん
政策科学部1回生

趣味：ダンスと音楽を聴くこと。
特にj-pop、邦ロック、k-popが好き。

R.Kさん
国際関係学部

趣味：ゲーム、 英会話

T.Sさん
APU国際経営学部

K.Uさん
APU国際経営学部



着物デートで
気になるあの子の
ハートを鷲掴みっ！

自分に自信を
持 つ た め に
「MYSELF」（じぶ
んじしん）を着
ていきました！

全体的に綺麗
めコーデ！

秋の景色に映
えやすい色を
コンセプトにし
てみました。

BOY

BOY

BOY

ドライブシン
プルコーデ！

優しいグリー
ンの色味が可
愛いお気に入
りのジャケッ
トです！ 冬の
デートも寒く
ないはず！

GIRL

GIRL

つづくつづく

つづくつづく

つづくつづく

テーマ 神戸満喫
きらきらデート

雨の日でも映える
ドライブデート テーマテーマ

近くの駅で待ち合わせして
嵐電で嵐山駅へ向かいまし
た。電車で30分くらいでつ
いたので丁度良い距離でし
た。嵐電は本数や車両数が
少なく、時期によって（夏休
みとか紅葉シーズン）は混む
ので要注意です！人肌恋しいこの季節。大学生のみまさん、恋していますか？ 今回の特集では、「付き

合っていない男女の3回目のデート」という想定のもと、RUC男子局員が本気でデー
トプランを考えてみました！ 3キャンパスそれぞれどんなデートだったのでしょうか。
女子局員からの辛口(?)評価とともにお届けします。

企画
説明

企画
説明

衣笠

衣
笠

BKC B
K
C

OIC

O
I
C

男子が ガ チ で考えた！！
冬のデートプラン番付！！！

～女子の辛口評価を添えて～

♥３キャンパス別 ・ デートテーマ＆デートコーデ紹介♥

３回目のデー
トということ
で 定 番 の 白
ニットのワン
ピースでいき
ました！

GIRL

♥  デートスタート！！ ♥ 

予約しておいた嵐山のお店で着付けをしてもら
いました。その場で好きな着物や小物を一緒に
選べたので二人で雰囲気を揃えることが出来て
良かったです。嵐山には着付けをしてくれるお
店が沢山あり、学生は割引プランで安く着るこ
とが出来るのでお勧めです！

着物選びに悩んでいる彼女に対して、オウム返
しするだけだった場面が多々見られたかも！ 
結果的に大人っぽくバランスのとれた色合いの
コーディネートになったのは○！

女子局員からの評価

♥ ♥ 

♥ 
♥ 

♥ 
♥ 

13:00 集合 13:30 着付け

世界中のチョコレートのパッケージを集
めた展示や、壁一面に巨大なチョコレー
トが貼られたフォトスポットなどがあ
るチョコレートミュージアムに行きまし
た。写真映えする展示物ばかりで、ふ
たりでたくさん写真を撮りました！

甘いもの好きの女の子にとってはとっても魅力的な場所です
ね！ 写真がたくさん撮れるのもgood。でも、駅から歩くに
は少し距離があったかなあ…、天気の悪い日や寒い日は到着
前にテンションを下げてしまう可能性あり。

滋賀県と言われれば琵琶湖。ここには琵
琶湖に生息する湖の生き物を間近で見る
ことができる水族展示室や琵琶湖の歴史
を感じられる展示室など多種多様です。写
真スポットがたくさんあるのでぜひ1度訪
れてみてください!!

女子局員からの評価

女子局員からの評価

14:30 集合

15:00 集合

神戸三ノ宮駅で待ち合わ
せ。お昼過ぎからのゆっ
たり集合。一つ目の場所
までふたりで歩いて向か
います。

今日は彼女（仮）とのバイ
ト終わりドライブデート。
彼女を近くまで迎えに行
きました。ドライブデー
トは大学生にならないと
できないこと。今回は撮
影日があいにくの雨とい
うことで、雨の日の滋賀
県ドライブスポットをめ
ぐっていきます！

15:00 フェリシモチョコレートミュージアム

15:30 琵琶湖博物館

琵琶湖博物館は、ただ展示を見るだけ
ではなくて、水族館のコーナーや体験
スペースもあってとても楽しそう！
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衣
笠

B
K
C

O
I
C

つづくつづく

つづくつづく

つづくつづく

着付け疲れが出ているのか分からないけ
どデート序盤なのに表情に疲れが見え
る！ 減点!! 好きな女の子とのデート本
当に楽しいのカナ!? 寄り添って歩けた
のは人が多い嵐山では良かった。

野宮神社の名物苔の絨毯を見ながら
良い話題作りはできたのだろうか？
やや女の子の反応が接待気味に見え
る。たくさん歩いたため彼女の体調
を気遣う仕草があるとなお良い。

嵐山には沢山の観光スポットがあって、景色も良く写真が
とても映えます。特に渡月橋は有名な橋でコナンの映画に
も登場していました。観光客も多く来ているのでお互いに
写真を撮りあったりも出来ます！

竹林の小道を歩きました。所々に寺社や公園があって風
情がありました。ゆっくり歩きながら二人の会話を楽し
めました。着物を着て長い距離を歩くので所々休憩を挟
むのがおすすめです。

嵐山で食べ歩きをしました。湯葉チーズ、抹茶わ
らびソフト、抹茶ラテ、みたらし団子などなど。
沢山美味しいものを食べられて幸せでした！特に
湯葉チーズはめちゃくちゃ美味しかったです。お
ススメです。食べ歩きにはウエットティッシュは
必須ですね。

たくさん歩いたので少し休憩。ハー
バーランドの港周辺は海が一望で
きるので、ふたり並んで海を眺め
ながらゆっくりおしゃべり。ふた
りが何を話しているかは内緒…？

ドライブデートには移動がつきもの。ここをいかに楽しくできるかは男子の見せ所！ 
カラオケの十八番の話やこれからのスポットなどの話をして盛り上がっていました。

ここローザンベリー多和田では、昼間はテー
マパークとして、冬の夜はイルミネーショ
ンスポットとして楽しむことができます。撮
影日は雨だったということもありほとんど人
がおらず、存分に楽しむことができました！ 
ぜひ男女で訪れてほしいスポットです！

神戸の人気水族館であるatoa。魚と水槽だけでなく光や
音を使った演出も豊富で、幻想的な空間に心惹かれます。
円形の巨大水槽をふたりで一緒に眺める時間は特別！
展示の他にもおしゃれなフードコートやお土産コーナー
もあり、たくさん楽しむことができました！

全体的に男の子の主張が強い。せっかくおしゃれして
いる彼女を引き立てる写真があってもいいのでは？ 
食べ物のチョイスは女の子が好きそうで良いね！

ロケーション最高!! でも、天気次第
ですね。雨や風の日は髪の毛崩れる
のが気になっちゃう。その可能性ま
で考慮していたとしたら文句なし。

運転中の彼の言動は我々女子
にとってはかなりキーポイン
ト。話を楽しませるだけじゃ
なく、ちょっとした気遣いな
ども女子は結構見てます。ち
なみに私は片手ハンドルする
人は苦手です。

イルミネーションもあるといえど、 すぐに日
が暮れて暗くなってしまっていたので、もう
少し早い時間から行って明るい時間ももっと
楽しむべき。

定番デートスポットすぎる。周りのお客さんもカッ
プルが多いから、付き合っていない状態でデート
に選ぶのはよっぽど脈ありでない限り危険かも？

女子局員からの評価

女子局員からの評価

女子局員からの評価

女子局員からの評価

女子局員からの評価

女子局員からの評価

女子局員からの評価

14:00 渡良瀬橋 14:10 食べ歩き

18:00 海沿いでまったり

17:00 移動 18:30 ローザンベリー多和田

16:00 atoa

15:30 竹林さんぽ＆寺社巡り
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2人用のセットはコスパもよ
く、ちょうど良いボリュー
ムだと思います。お料理も
とても美味しそう！

夕 食 は ロ ー ザ ン ベ
リー多和田内のヒル
サイドカフェで取りま
した。ここにはイル
ミネーションセットと
言われるものがあり、
ピザやサラダのほか
ポテトなど様々なメ
ニューが付いてきま
す。量がとても多い
わけではないので2
人のデートの食事に
おすすめです。

女子局員からの評価

19:30 夕食



衣
笠

B
K
C

O
I
C

僕とサステナビリティでプライオリティ
なコミットをしよう。君のオルタナティ
ブなんていないんだ！

ここには銀河鉄道ミルキーウェイと称し
たトロッコ列車が走っています。別料金
にはなりますが、全体を見渡すことがで
き、2人の距離も縮まることかと思いま
す！ そのほかにも様々な光の演出があ
るのでぜひ行ってみてください！

駅周辺のお店でもつ鍋を食べました！ 
寒い冬にはあたたかい鍋が一番。好きな
人と美味しいものを食べる時間って幸せ
ですよね。

17:00 告白

20:00

19:00 夜ごはん

悔しいけどもつ鍋チョイスはセンスい
い。鍋の具材に火が通るまでの待ち時間
にいかに楽しく話せるかがカギ。今日一
日の楽しかったこととか話してくれたら
めちゃくちゃ嬉しいよね。

女子局員からの評価 1
2
3
4
5

キュンキュン度

金額おしゃれ度

楽しさ 紳士度

キュンキュン度

金額おしゃれ度

楽しさ 紳士度
1
2
3
4
5

キュンキュン度

金額おしゃれ度

楽しさ 紳士度
1
2
3
4
5

デートプランレーダーチャート

デートプランレーダーチャート

デートプランレーダーチャート

鐘を鳴らしたり、ペダルを踏
んだりして、イルミネーショ
ンの点灯体験が出来ました。
実際に体験出来るのはとて
も魅力的なポイントです。

女子局員からの評価

男子のみなさん、おつかれさまです…

デートの感想と総評！！♥ 
♥ 

♥ 
♥ 

衣笠のプラン

BKCのプラン

OICのプラン

台詞自体は悪くなかったはずなのに言い
方が少々ダサかったような気もする。紳
士的かは分からないが少し抜けたところ
も魅力なのかも？

女子局員からの評価

嵐山での食べ歩きデート楽しかった
です。着物を着て歩いたのも雰囲気
が出て良かったと思います。最初は
歩くのが下手で笑われましたけど、
それもそれでということで。もう少
し木々が色づいていればさらに景色
も綺麗だったと思うので、その点は
少し残念でした。それでも竹林さん
ぽは、自然の中を落ち着いて歩けた
のでおすすめです。皆さんも行って
みては？
 (男の子 文学部2回生 G.Gさん）

滋賀県にもまだまだ知らないところ
があり、特にイルミネーションはデー
トスポットにピッタリな場所である
ことがよくわかりまた！また、メタ
セコイヤ並木にもドライブデートに
はうってつけだと思うので、次、本
当の恋人とのデートに是非行きたい
と思いました（笑）

（男の子 情報理工学部１回生 N.Oさん）

チョコレートミュージアムはおしゃ
れな写真を撮るにはぴったりだと思
います。ミュージアムの周りにも神
戸の街並みがあって海の近くでの
デートは最高でした。アトアは、水
族館と美術館の融合のような雰囲気
で、普段見慣れないものを見ながら
おしゃれな写真が撮れる素晴らしい
スポットだと思います。自分ももう
一度行こうと思いました。皆さんも
是非行ってみてください！
 （男の子 経営学部1回生 R.Nさん）

楽しい一日でした。個人的に嵐山で着
物デートをしてみたかったのでこの機
会に出来て良かったです。あまり予定
を立てず着物を着てぶらぶらするとだ
け決めていましたが、観光地なだけ
あって何するか迷うこともなく楽しめ
ました。まあ個人的に人混みが好きで
はないので実際のデートでは嵐山で着
物は着たくないですね。めちゃくちゃ
疲れます。人がいない時期の観光地と
かは穴場かもしれません。
 (女の子 文学部2回生 C.Sさん )

天気はあいにくの雨で残念でしたが、
それを忘れるくらいイルミネーション
が綺麗で楽しんで遊ぶことが出来まし
た！写真映えもして、思い出にも残る
デートコースになったと思います。移
動距離はちょっと長いですが、たくさ
んお話して仲が深まるチャンスだと思
えば問題ないかも知れません。是非免
許持ちの男の人にぜひ連れて行っても
らってください（笑）
 （女の子 経済学部２回生 H.Kさん）

神戸デート1日とっても楽しかった
です。神戸のおしゃれな街とデート
にぴったりのスポットはとっても魅
力的でした。雰囲気は最高だと思い
ます！座って海を見渡せる場所がい
くつかあり、ゆっくり話せると思う
のでおすすめです。個人的に行って
みたかった場所ばかりだったので今
回楽しめていい機会でした。ぜひみ
なさんも行ってみてください！
 （女の子 政策科学部1回生 M.Sさん）

電車賃を入れても一人4000円
ほどで、1日中まったりデート
できました！�ディナー代だけ
で4000円ほどが相場と考える
と、1日中過ごせるのでコスパ
はいいのでは!?�さらに、着物
を着て一緒に写真を撮れば一生
の思い出にもなりますね。

関西の定番デートスポットとして人
気の神戸ですが、やはり素敵な場
所がたくさんありました。綺麗な景
色やおしゃれなスポットが大好きな
女の子にとってはこのうえないデー
トだったのではないかと思います！�
これからの季節はイルミネーション
も綺麗だと思うので、クリスマス
デートにもぴったりです！

総　評総 評

今回はドライブデートというこ
とで車がなければ行きにくいと
ころを回ってきました！少し移
動時間はかかってしまいました
が、それでも楽しい冬デートを
することができました!!

総　評総 評

総　評総 評

告白のセリフ告白のセリフ
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お正月の定番であるお雑煮。地域や家庭によってその味はさまざまです。今回は、来るお
正月に向けて、様々な出身地の学生に声をかけて日本全国のお雑煮事情について聞いてみ
ました！地域の特性に合ったものもあれば、家庭のオリジナル要素が加えられたお雑煮な
ど、たくさんのお雑煮が集まりました。どれもとても美味しそうです！

日本全国お雑煮レポート
立命生に聞いた！！

10 鹿児島

❾ 佐賀

❷ 山形
主な材料・作り方

鶏もも肉又は鶏胸
肉、ごぼう、にん
じん、油揚げ、長ネギ、角餅

一言ポイント  油揚げに醤油酒みりんを入
れて煮込んだだし汁が染み込んでとん
でもなく美味い。
 （総合心理学部1回生　S.Nさん）

❶ 北海道

❻ 滋賀❼ 広島

❺大阪・京都 ❹ 愛知❽ 香川

主な材料・作り方

ごぼう、にんじん、
油揚げ、しいたけ、大根など　鶏だし
の醤油味で、焼いた角餅を入れる。

一言ポイント  入れる具材は地域によっても
異なりますが、私の家は餅入りの豚汁み
たいな感じです。具沢山で食べ応えが
あります！ （経済学部1回生　K.Hさん）

主な材料・作り方

小松菜、鶏肉など
醤油風味のすまし
汁で、焼いた角餅を入れる。

一言ポイント  味も具材もシンプルで、透
き通ったすまし汁が特徴だと思いま
す。どこかほっとする味わいです。
 （政策科学部2回生　S.Sさん）

主な材料・作り方

にんじん、大根、里
芋など　白味噌と薄
口醤油での味付けで、丸餅を一緒に煮る。

一言ポイント  関西は白味噌を使う地域が多
いと思います。白味噌に慣れていると、
すまし汁のお雑煮は正直物足りなく感じ
ます(笑) （理工学部1回生　S.Kさん）

主な材料・作り方

白味噌、あんもち、
ほうれんそう、
大根、人参、豆腐

一言ポイント  あんもちが最高に美味しい!!
（総合心理学部2回生　H.Sさん）

主な材料・作り方

焼き海老、にんじん、
しいたけ、かまぼこ　鰹と海老でだしを
とり、焼いた丸餅を入れる。

一言ポイント 焼き海老または干し海老を使っ
て作られることが多いです。さつま揚げを
入れる家庭もあります。満足感とご馳走感
があります！ （政策科学部2回生　R.Fさん）

主な材料・作り方

餅、白菜、あごだし、
味噌

一言ポイント  実家では具材は白菜のみで
した。佐賀の他の地域ではクジラを出
汁として使っている地域もあるらしい
です。 （経営学部1回生　R.Mさん）

主な材料・作り方

ブリ、あさり、もち、
ほうれん草

一言ポイント  お味噌は使っていなく。すっ
きりした感じのすまし汁みたいなスー
プです！ （経営学部1回生　K.Tさん）

主な材料・作り方

大根、里芋、
にんじん
白味噌で丸餅を煮る。

一言ポイント  滋賀は大根と里芋がよく
入っていると思います。シンプルで美
味しいです。

 （経済学部2回生　T.Oさん）

❸ 東京
主な材料・作り方

もち、鶏ささみ、
三つ葉、なると

一言ポイント  鰹出汁のシンプルなお雑煮
です！ そこまで具だくさんじゃないか
ら、お雑煮もおせちもたくさん食べら
れます！

（総合心理学部2回生　T.Kさん）

企
画
説
明
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活 動 報 告

活 動 予 告

学生総合共済とは、学生がよりよい生活をしていくためのたすけあいの制度です。今回は
冬に関する給付事例を紹介します。寒さも厳しくなり、冬ならではの悩みやけがなどもあ
ると思います。困ったことがあれば躊躇せず共済を活用してみてください!!

学生総合共済とは

学生総合共済
～冬の給付紹介～ 自転車無料点検会（ちゃり点） 10/27、28

あなたがいつも使っている自転車、ブ
レーキはちゃんとかかる？ ベルは音が
鳴らなくなってない？ 自転車に不安の
ある方は自転車無料点検会にお越しくだ
さい！ プロの整備士さんに自転車を点
検してもらいました。 

知っトク防災！12/2、予備日12/6
消火器体験と今回新たに取り入れた防災
スリッパ作成体験を実施しました。企画
を通して、消火器の使い方や、避難所な
どで役立つ知識などを伝えられたと思い
ます。今回体験したことや配布したハ
ザードマップなどを、いざという時にぜ
ひ役立ててほしいです。

ふらっと秋のコミックフェア
第1弾11/1~11/30、第2弾12/1〜12/20
教科書を買うためだけの場所となってい
る「ふらっと」。教科書だけでなく漫画
や小説、雑誌も豊富なことを知ってもら
いたい！ 今回は漫画を対象にした生協
学生委員会（GI）のメンバーがオススメ
する漫画を割引!! 対象作品はアニメ化・
映画化されているものばかり！ 是非ふ
らっとに来てください～

クリスマス企画 12/13、15、16
「総代クイズ大会～君のもとにサンタは来
るのか!? ～」“全問正解でケーキGet!”
今年のクリスマスは総代クイズ大会に参
加しよう!! 存心館食堂、ROSSO、至徳
館に設置されるブースでクイズに挑戦
し、全問正解した人の中から抽選でケー
キGETのチャンス!! 全問正解目指して、
Let's try!! 詳細は後日食堂等に掲載され
るポスターで確認してください! 沢山の
生協組合員に参加していただけると嬉し
いです!!

消費者企画 10/12
組合員に身近なエシカル消費について
知ってもらうため、食堂にさまざまな
ブースを設置して行いました。エシカル
ブランド紹介や認証マークを使った神経
衰弱など、楽しみながらエシカル消費に
ついて学びました。

健康相談所 11/4
組合員の健康促進とよりよい大学生活を
サポートするためのこの企画。管理栄養士
さんによる食生活相談や体組成測定など
を行いました。自身の健康状態について知
り、健康についての正しい知識やとるべき
行動について認識することができました！

選挙企画 11/9
生協ショップの割引商品を決定する選挙
を、実際の投票箱を用いて行いました。
商品の投票だけでなく、選挙に関するクイ
ズブースなども用いて、たくさんの組合
員と選挙について学ぶことができました。

防災企画 11/10
水害時体験や土砂災害体験AR、日本全
国の災害事例紹介などを行い、組合員の
防災についての関心と理解を深めること
ができました！

クリスマス企画 12/15、16
総代会やコープクラブに関するクイズに答
えて景品をゲット！ クリスマス気分を味わ
いながら、みんなで総代会について楽しく
知ることができます。食堂デザート券も当
たるので、気軽に参加してみてください！

ミールショップ営業時間拡大 12/5 ～ 9
営業時間の拡大を求める組合員の声が
多かったため、 上記期間にて、営業時間
が試験的に16時30分まで拡大されま
す！ ４限終わりでも利用できます。

マイボトル企画 11/21（月）、11/23（水）
この秋BKCにウォーターサーバーが設置
されました。しかし、知名度は低く、ペッ
トボトルに水を入れるという本来の目的と
は異なった使い方をしている人もいます。
そこで今回、クイズを通してより多くの人
にウォーターサーバーの存在、マイボトル
への切り替えを勧めることができました！

自転車無料点検会【チャリチェ】
11/24（木）
キャンパスにある自転車屋さんが無料で
自転車の状態を点検してれる企画です。
タイヤの状態や空気をチェックすること
と同時に、共済から組合員への思いを簡
潔に説明させていただきました！

食生活相談会 12/15（木）
食生活相談会では栄養士さんに来ていた
だき直接相談をすることができます。ま
た、それだけでなく体組成の測定やアル
コールパッチテストなどもできます。飲
酒ゴーグルと言う泥酔状態を疑似体験で
きるゴーグルを着用してペットボトルを
キャッチする企画もあります。自分の食
生活や健康を考えることができるよい機
会なのでユニオンホールにぜひ来てくだ
さい！

衣笠

衣笠

OIC

OIC

BKC

BKC

こころの早期対応保障は、心の
病で診療を受けた時に、共済
期間（１年）につき１回、10,000
円を給付する制度です。
給付事例 自律神経失調症　

給付金額１０，０００円

こころの早期対応保障に
ついて知っていますか？

給付のご相談は、各キャンパス組合員センターまでお問い
合わせください。

●衣笠センター（志学館地下）
●BKCセンター（リンクスクエア１階）
●OICセンター（Ｃ棟１階）
●APUショップカウンター

各キャンパス
共済カウンター

事例❶

バイク事故
降雪時にバイクでスリップし、
右脇腹を強打。
右第6、7肋骨骨折

通院5日　
給付金額合計10,000円

バイク同様自転車もスリップ
することがあります。自転車
を運転する際はポケットに手
を突っ込んだりはしないこと！ 
身の安全のためにも手袋をつ
けるなどして緊急時に手を使
えるようにしておきましょう!!

冬と言えばスキーやスノボな
どのウィンタースポーツだと
思います。だが一方で、ウィン
タースポーツは一定程度危険
も伴います。ケガをしないこと
が一番ですが、何かあったら
学生総合共済が
助けてくれます!!

事例❷

スポーツ事故
北海道のスキー場で、スノー
ボードに乗っている時、不意に
転倒。膝に痛みを感じ、ロッキ
ングして歩けなくなった。

入院８日/手術１回/通院21日
給付金額合計　172,000円

当初は呼吸するだけでいたいくらいで、バ
イトは当然できず、痛さと金銭面で辛い思
いをした。慣れないことをしたりすると痛
い思いをすることになるので気を付けてく
ださい。困っているときに共済に支えてい
ただけて幸いでした。皆さんありがとうご
ざいました。

１か月くらい二足歩行できなく、松葉杖を
使用していたので、色々と不便だった。
いつどこでケガをするかわからないので、
十分気を付けて安全に慎重に行動できるよ
う心掛けたいです。

本人コメント

本人コメント

給付や加入確認など、お気軽にご相談ください。
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APU　CO-OP報告

結果発表！結果発表！
立命生大喜利グランプリ

APU Student Coopでは、秋セメスターからショッ
プに導入されたホットショーケースのネーミングラ
イツ企画を行いました。店頭やInstagramで名付け
親を募集し、67件の応募の中から投票で「だんぼ」
という名前が採用されました。

「だんぼ」には、食堂の手づくり弁当でみんなを暖
房のようにあたためるという思いが込められていま
す。これから寒くなり、雪もたくさん降るAPUで
すが、「だんぼ」と一緒に冬の寒さを乗り越えていき
ます！

理 事 会 報 告

新型コロナウイルスの影響もあり、最近は物価が高騰しています。生協の食堂も値上がりをせざるを得ない状況に追
い込まれています。なんとかみなさんと乗り越えましょう。一方で、生協の支払いがカードからアプリに変わります。
ご自身での年内の登録が必要ですが、早めの登録で特典もありますので、ぜひお早めに登録をお願いします。

◇第4回理事会
2022年９月20日（火）
出席理事　19名　　出席監事　6名

【主な報告】
・生協学生委員会を中心にした活動報告
・上期決算状況、下期の課題
・�共済給付状況、食材賞味期限延長対応の今後

【主な審議・議決事項】
・事業連合特別運営費設定の件
・食堂メニュー価格改定の件
・アプリ決済導入に向けた取り組み計画について

◇第５回理事会
2022年10月20日（木）
出席理事　21名　　出席監事　6名

【主な報告】
・生協学生委員会を中心にした活動報告
・共済、食堂メニュー価格について

【主な審議・議決事項】
・�2023年1月より　書籍利用の組合員割引を、ポイント還元
制度に変更の件

・連合会総会等�代議員選出の件
・�2030Goals　策定に向けた進捗状況と今後について
・�新学期活動　2023�年入学新入生対応にむけた準備状況と今
後にむけて

みんなで名付けた「だんぼ」!!

秋号でのたくさんのご応募ありがとうございました！ 今回も応募数がとても多く、さらに秀逸かつ奇
想天外で柔軟な大喜利が集まり、RUC局員は編集をしながらニヤニヤ、クスクスが止まりませんでし
た！ さてさて、お待ちかねの結果発表です！数々の作品の中から選ばれし最優秀賞を受賞したのは誰
なのか、そしてどんな作品なのか～～～！

私は文系ということもあり、「染色体」なんて単語は何年ぶり？というく
らいぶりに聞きました！�それゆえに、さつまいもの皮が染色体に見える
その発想力には感服しました！�それにしても、この回答者、さては、理
系学部所属でしょう?!�この理系的発想は……、いや、絶対に理系学部所
属ですね?!と私はにらんでいます～（笑）

まずは、審査員特別賞の受賞おめでとうございます!!
なかなかに秀逸な作品で、思わずにやりとしてしまいました！�それにし
ても、記憶はさっぱりないけれども、なんだか小中学生の保健体育の授
業でこんな場面の映像みた気がしなくもないのはなぜでしょうか（笑）

秋号の

わーい！ 2人の染色体！
ペンネーム：なんでやっつまるおさん

食中毒の注意喚起ビデオの冒頭
ペンネーム：時雨さん

【実録】線香花火を
知らない子供たち

ペンネーム：あさやんさん

イモイ系カップル
ペンネーム：俺やさん

●個人的にグッときた回答●

審査員特別賞

最優秀賞
秋号取材中に撮られた
下の写真を見て一言
お願いします。

お
題

前回の

たくさんのご応募ありがとうございました！
今回のご応募は次のページから！ たくさんのご応募お待ちしております！
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